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文
化
芸
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に
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づ
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り
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会

文
化
芸
術
に
よ
る
ま
ち
づ
く
り
座
談　

総
括

　

２
０
１
４
年
度
、
町
田
市
は
、
文
化
芸
術
に
よ
る
ま
ち
づ
く
り
に
つ
い
て
、
幅
広
い
視
野
か
ら

意
見
を
求
め
る
こ
と
を
目
的
と
し
て
、
文
化
芸
術
に
よ
る
ま
ち
づ
く
り
座
談
会
（
以
下
「
座
談
会
」

と
い
う
。）
を
立
ち
上
げ
ま
し
た
。

　

２
月
16
日
に
第
５
回
座
談
会
が
開
催
さ
れ
、
過
去
４
回
の
座
談
会
の
総
括
と
こ
れ
か
ら
の
町
田

市
に
お
け
る
文
化
芸
術
ホ
ー
ル
に
つ
い
て
闊
達
な
議
論
が
か
わ
さ
れ
ま
し
た
。

　

２
０
１
５
年
２
月
16
日
に
、
第

５
回
文
化
芸
術
に
よ
る
ま
ち
づ
く

り
座
談
会
が
市
役
所
２
階
市
民
協

働
お
う
え
ん
ル
ー
ム
で
開
催
さ
れ

ま
し
た
。

　

当
日
は
石
阪
市
長
、
有
金
副
市

長
、
髙
橋
副
市
長
と
学
識
者
と
し

て
市
川
宏
雄
氏
、
片
山
泰
輔
氏
、

美
山
良
夫
氏
、
文
化
芸
術
ホ
ー
ル

の
施
設
管
理
者
と
し
て
伊
藤
せ
い

子
氏
、
コ
ン
サ
ー
ト
等
の
事
業
運

営
者
と
し
て
西
茂
弘
氏
の
合
わ
せ

て
８
名
に
よ
り
開
催
さ
れ
ま
し

た
。

　

第
５
回
座
談
会
で
は
①
第
１
回

か
ら
第
4
回
ま
で
の
座
談
会
の
議

論
の
振
り
返
り
、
②
文
化
芸
術
に

よ
る
ま
ち
づ
く
り
の
ポ
イ
ン
ト
、

③
基
本
構
想
の
策
定
に
向
け
て
が

テ
ー
マ
と
し
て
設
定
さ
れ
、
町
田

市
に
お
け
る
新
た
な
文
化
芸
術
ホ

ー
ル
の
あ
り
方
に
つ
い
て
、
意
見

交
換
が
行
わ
れ
ま
し
た
。

●
前
半
の
主
な
議
題
「
こ
れ
ま

で
の
座
談
会
の
ふ
り
返
り
」

　

は
じ
め
に
事
務
局
よ
り
、
第
1

回
か
ら
第
4
回
の
座
談
会
で
の
議

論
、
委
員
か
ら
の
意
見
の
ま
と
め

に
つ
い
て
、
資
料
を
も
と
に
説
明

が
な
さ
れ
ま
し
た
。

　

４
回
に
わ
た
る
座
談
会
に
お
い

て
、
町
田
市
の
魅
力
的
な
地
域
の

文
化
資
源
、
活
発
な
市
民
活
動
、

商
業
の
集
積
、
交
通
の
要
所
と
な

っ
て
い
る
点
と
い
っ
た
強
み
が
あ

る
こ
と
が
あ
ら
た
め
て
確
認
さ
れ

ま
し
た
。
そ
の
中
で
、
市
民
の
活

動
を
よ
り
活
発
に
し
て
い
く
の

か
、
町
田
市
に
人
を
引
き
込
む
た

め
の
戦
略
と
し
て
文
化
芸
術
を
使

う
の
か
、
大
き
な
方
向
性
を
今
後

検
討
し
て
い
く
必
要
が
あ
る
と
い

う
意
見
が
示
さ
れ
ま
し
た
。

　

ま
た
、
町
田
市
の
将
来
構
想
の

に
お
い
て
、
10
年
、
20
年
後
を
見

据
え
て
、
あ
る
べ
き
姿
を
検
討
し

て
い
く
こ
と
の
重
要
性
が
あ
ら
た

め
て
示
さ
れ
ま
し
た
。

かわら版かわら版
２０１

４年
度

２０１
４年

度

第1回

 町田市の現状／文化芸術による
 まちづくりにおけるホールの役割

第3回

 町田市における文化芸術論

これまでの座談会のテーマ 委員の意見のポイント

第2回

 文化芸術ホールとまちづくり

第4回

 ホール経営論

・ホールの方向性について
・利用者ターゲット／市外からの集客について
・駅からのアクセスについて
・まちの価値の向上／住民獲得について
・運営財源／まちへの経済効果について

・シンボルとしてのホール／町田らしさについて
・市外からの集客について
・まちづくりにおける位置づけについて

・まちの価値の向上／町田らしさについて
・市民活動支援／町田らしさについて

・市外からの集客について
・まちへの経済還元について
・市民活動支援について



　

　美山良夫委員

　伊藤せい子委員

　市川宏雄座長

　片山泰輔副座長　西茂弘委員

●
主
な
議
題
「
文
化
芸
術

に
よ
る
ま
ち
づ
く
り
の
ポ

イ
ン
ト
」「
基
本
構
想
に
む

け
て
」

　

座
談
会
の
後
半
で
は
事
務

局
よ
り
、
文
化
芸
術
に
よ
る

ま
ち
づ
く
り
の
ポ
イ
ン
ト
と

基
本
構
想
に
向
け
て
、
そ
れ

ぞ
れ
資
料
を
も
と
に
説
明
が

な
さ
れ
ま
し
た
。

　

来
年
度
に
ホ
ー
ル
の
基
本

構
想
を
策
定
す
る
に
あ
た
っ

て
は
、
こ
れ
か
ら
先
の
町
田

市
の
将
来
像
が
ど
の
よ
う
に

描
か
れ
る
か
と
い
う
話
を
前

提
に
、
現
実
的
に
何
が
で
き

文化芸術ホールの観点から

まちづくりの観点から

文化芸術によるまちづくりのポイント

・新たにホールをつくる目的　　　・今ある文化資源の活用
・戦略的かつ効果的な経営手法

・都市経営に対する寄与　　　　　・地域経済・産業への波及
・まちのシンボルとしてのホール

る
か
を
考
え
て
い
く
こ
と
に

な
る
と
い
う
意
見
が
示
さ
れ

ま
し
た
。
ま
た
、
町
田
市
の

強
み
を
活
か
し
市
の
将
来
像

か
ら
逆
算
し
て
、
町
田
に
求

め
ら
れ
る
文
化
芸
術
ホ
ー
ル

の
在
り
方
を
検
討
し
て
い
く

必
要
が
あ
る
と
い
う
意
見
が

示
さ
れ
ま
し
た
。

●
５
回
の
座
談
会
を
通
し

た
各
委
員
の
感
想

　

最
後
に
、
各
委
員
よ
り
こ

れ
ま
で
の
座
談
会
を
通
し
た

感
想
が
述
べ
ら
れ
ま
し
た
。

　

伊
藤
委
員
か
ら
は
「
に
ぎ

わ
い
が
創
出
さ
れ
る
と
い
う

こ
と
が
、
一
番
色
々
な
こ
と

へ
の
影
響
が
あ
る
と
思
っ
て

い
る
。
将
来
ど
ん
な
人
た
ち

が
ど
ん
な
風
に
集
ま
っ
て
き

て
、
ど
ん
な
行
動
が
起
こ
る

の
か
と
い
う
こ
と
を
想
像
し
、

そ
の
た
め
に
こ
ん
な
施
設
が

必
要
で
す
と
い
う
中
身
を
検

討
し
て
ほ
し
い
。
そ
し
て
、

つ
く
っ
て
終
わ
り
で
は
な
く

て
、
ど
こ
ま
で
ど
う
利
用
す

る
こ
と
が
で
き
る
の
か
と
い

う
こ
と
も
、
合
わ
せ
て
検
討

し
て
ほ
し
い
。」
と
感
想
が

述
べ
ら
れ
ま
し
た
。

　

片
山
委
員
か
ら
は
「
ホ
ー

ル
を
つ
く
る
こ
と
で
は
な
く

て
、
そ
れ
を
使
っ
て
ど
う
い

う
政
策
を
展
開
し
て
い
く
の

か
と
い
う
長
期
的
な
展
望
が

一
番
重
要
だ
と
思
う
。
文
化

芸
術
施
設
を
使
っ
て
ど
う
い

う
ま
ち
づ
く
り
を
し
て
い
き

た
い
の
か
を
、
ビ
ジ
ョ
ン
を

持
っ
て
ブ
レ
ず
に
検
討
を
進

め
て
ほ
し
い
。」
と
感
想
が

述
べ
ら
れ
ま
し
た
。

　

西
委
員
か
ら
は
「
何
の
た

め
に
つ
く
る
の
か
、
誰
の
た

め
に
つ
く
る
の
か
。
町
田
市

の
様
々
な
条
件
面
を
考
え
、

ホ
ー
ル
を
つ
く
る
こ
と
が
い

い
こ
と
か
ど
う
か
と
い
う
点

か
ら
考
え
を
整
理
し
て
い
っ

て
ほ
し
い
。
市
民
団
体
の
た

め
の
も
の
な
の
か
、
多
く
の

人
を
町
田
に
呼
び
込
ん
で
経

済
を
活
性
化
す
る
た
め
の
も

の
な
の
か
を
は
っ
き
り
し
、

市
民
の
方
か
ら
愛
さ
れ
、
つ

く
っ
て
よ
か
っ
た
な
と
思
わ

れ
る
、
ハ
ー
ド
も
ソ
フ
ト
も

両
方
そ
ろ
っ
た
ホ
ー
ル
を
検

討
し
て
ほ
し
い
。」
と
感
想

が
述
べ
ら
れ
ま
し
た
。

　

美
山
委
員
か
ら
は
「
文
化

と
芸
術
の
違
い
に
つ
い
て
も

整
理
し
て
ほ
し
い
。
こ
れ
ら

は
異
な
る
領
域
で
は
な
く
、

芸
術
活
動
は
文
化
活
動
に
含

ま
れ
て
い
る
も
の
で
あ
る
。

創
造
的
な
活
動
で
、
地
域
や

時
代
に
与
え
る
作
用
や
大
事

さ
を
も
っ
て
い
る
。
こ
う
い

う
点
を
意
識
し
て
ホ
ー
ル
建

設
の
基
本
構
想
の
策
定
に
あ

た
っ
て
ほ
し
い
。」
と
感
想
が

述
べ
ら
れ
ま
し
た
。

　

市
川
座
長
か
ら
は
「
町
田

市
に
は
町
田
が
好
き
だ
と
い

う
人
が
多
い
と
感
じ
て
い

る
。
こ
の
点
を
ど
の
よ
う
に

活
か
す
か
重
要
で
あ
る
。」

感
想
が
述
べ
ら
れ
ま
し
た
。

　

最
後
に
石
阪
市
長
よ
り

「
ホ
ー
ル
は
ま
ち
を
つ
く
り

か
え
る
エ
ネ
ル
ギ
ー
に
な
る

と
い
う
確
信
を
持
っ
て
い

る
。
商
業
面
や
再
開
発
、
施

設
の
老
朽
化
対
策
で
は
な
く

ま
ち
の
新
た
な
顔
と
な
る
エ

ネ
ル
ギ
ー
の
ひ
と
つ
と
し
て

文
化
芸
術
ホ
ー
ル
捉
え
て
、

来
年
度
に
基
本
構
想
を
策
定

し
て
い
き
た
い
。
今
年
１
年

間
、
中
身
の
濃
い
議
論
を
行

う
こ
と
で
状
況
を
整
理
す
る

こ
と
が
で
き
た
。
委
員
の
皆

様
に
は
厚
く
お
礼
を
申
し
上

げ
た
い
。」
と
い
う
挨
拶
を

も
っ
て
「
文
化
芸
術
に
よ
る

ま
ち
づ
く
り
座
談
会
」
が
締

め
く
く
ら
れ
ま
し
た
。
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